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Обуховский ДСК‑2: 
родина купчинских 
панелек

Первая помощь 
большим и маленьким

Мусорные монстры, 
и где они обитают

Жители муниципалитета № 72 
прошли тренинги по оказанию 
первой помощи от «Красного 
креста» и «Мария мама».

Обуховский домостроительный 
комбинат, или ДСК‑2, – место, 
где родилось большинство па‑
нельных домов Купчино.

Для учащихся начальных клас‑
сов школ № 230, 295, 296 и воспи‑
танников дошкольного отделения 
школы № 296 прошли традици‑
онные осенние экоспектакли.

Стр. 5Стр. 4

Стр. 8
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Детский сад № 65 на Бухарестской, 76, к. 2, – носит имя «Солнышко». Зажглось оно 55 лет 
назад и, несмотря на все перемены, многие годы светит детям и взрослым. Поначалу он 
был простеньким, неустроенным – как и все Купчино. Вместо кроватей стояли раскладушки, 
а уличные площадки ломала шпана. Но в 1987 году сюда пришла работать молодая, энергичная 
заведующая Наталья Алексеевна Шавина. Был сделан капремонт, и садик стал развиваться.

Стр. 6

 «Солнышко» – мир,
который мы бережем

«Мы здесь, 
потому 
что чувствуем
себя нужными»

Уличные кинопоказы, настоль‑
ные игры по выходным, разго‑
ворный клуб по английскому 
и дискуссии по самым острым 
вопросам –председатель Мо‑
лодежного совета Василий 
Андреев рассказал, что собой 
представляет совет и какие 
проекты реализует.
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БЛАГОУСТРОЙСТВО 

Отчет отдела благоустройства

Во-первых, поражал сам масштаб 
работ: практически одновремен-
но строились и асфальтировались 

дорожки по адресам: Южное шоссе, 
76–104, вокруг детских садиков № 69 
на улице Белы Куна, 17/3, и № 87 на 
Софийской ул., 35/7, на месте будущей 
зоны отдыха на Софийской улице, 35/4, 
на Софийской улице, д. 33/3, 35/1, 35/3, 
39/3, 41/1, на улице Турку, 28/3 (вдоль 
южного торца дома) и на Пражской ули-
це, 30/1 (вокруг школы № 296), у входа 
в школу № 303 (Пражская улица, 36), 
у входа в школу № 227 (улица Турку, 30), 
к остановке общественного транспорта 
на Пражской улице, 32. Положили но-
вый асфальт на проездах у дома 43/3 
по улице Софийской и у дома 32/4 по 
улице Турку.

Вторая причина множества обраще-
ний – островки безопасности на выхо-
де с дорожек, которые муниципалитет 
старался делать, где это возможно. 
Это вызвало крайнее негодование ав-
томобилистов, ведь перед подъездом 
стало меньше парковочных мест. Но 
если брать проекты в целом, то баланс 
парковочных мест, наоборот, меняется 
в сторону увеличения. На улице Белы 
Куна, 17/3, и Софийской, 43/3, расшире-
ны проезды и сделаны дополнительные 
парковочные места, а на улице Турку, 
32/3, новые парковочные места поя-
вятся при комплексной реконструкции 
двора. Передвижение пешеходов внутри 
кварталов должно быть комфортным 
и безопасным – в этом приоритет ра-
боты муниципалитета.

Обновлено набивное покрытие до-
рожек на улице Турку, 20/1, 26/2; Буха-
рестской улице, 76/1; Софийской улице, 
20/1, 20/2, 20/3, 32/3, 40/3; улице Белы 
Куна, 5 и 7, 15/2.

На Южном шоссе, 74, 108, 108/2; 
ул. Белы Куна, 5, 11/2, 13/1; Софийской 
улице, 42/2, 48/1, подсыпано основание 
детских площадок и отремонтировано 
игровое оборудование.

Начата рубка сухих и аварийных дере-
вьев. До конца года подрядчику предсто-
ит срубить 166 сухих и аварийных деревь-
ев. В 2023 году рубка будет продолжена, 
всего на территории округа будут снесены 
456 деревьев.

Высажено 106 деревьев и 728 кустарни-
ков. Сажать начали 1 ноября при устойчивой 
плюсовой температуре, а заканчивали уже 

Пожалуй, еще никогда муниципалитет не получал столько откликов по поводу благоустройства территории, сколько в ноябре 
2022 года. Отклики были как положительные, так и отрицательные. В чем же причина такой активной обратной связи?

в небольшой минус. Жители забеспокоились: 
приживутся ли саженцы. Отвечаем: в «ми-
нус» деревья сажать можно, если у корне-
вой системы есть большой ком земли, тем 
более что земля еще влажная и не успела 
промерзнуть. Весной проследим, как будут 
чувствовать себя наши «озимые».

На новой детской площадке на Буха-
рестской улице, 86, добавили последний 
важный штрих – установили велопар-
ковку, конструкция которой одобрена 
велоэкспертами.

ЭКОЛОГИЯ 

Мусорные монстры, и где они обитают

Рожденные из камня тролли обна-
ружили, что их планета полностью 
покрыта мусором, а из-за смога 

трудно дышать. Сказочные существа 
строят из вторсырья воздушный шар 
и отправляются на нем сквозь просторы 

9:00 каждую субботу «5 верст» бег 
в парке Интернационалистов (сбор 
у детской площадки).
10 декабря с 12:00 до 15:00 «Уроки 
мужества» у ДОТа № 20, в сквере возле 
дома 35 по Пражской улице.
10 декабря с 11:00 до 15:00 «Школа 
первой помощи детям» при поддержке 
автономной некоммерческой организа-
ции «Мария мама».
19 декабря 2022 экскурсия в по-
жарную часть № 58. Количество мест 
ограничено.
До 15 декабря конкурс поделок «Но-
вогодняя игрушка – 2023».
Для записи на мероприятия звоните 
по тел.: 8 (963) 245-14-48, следите за 
анонсами в группе vk.com/spbmo72

834
дерева и кустарника
высадили в ноябре

Ремонт подходов к школе № 303 на Софий-
ской улице, 36

Посадка деревьев в зоне отдыха на Софий-
ской улице, 35/4

Замена асфальта на улице Турку, 32/4 Благоустройство дорожек на Южном 
шоссе, 104

Заасфальтированные дорожки у детского 
сада № 69 на улице Белы Куна, 17/3

Велопарковка на детской площадке на Бу-
харестской улице, 86

Посадка деревьев на Софийской улице, 39/3 Санитарная рубка деревьев на Софийской 
улице, 35/4

космоса на другие планеты, чтобы уз-
нать, есть ли способ спастись. В труд-
ном путешествии по другим мирам им 
помогают учащиеся начальных классов 
школ № 230, 295, 296 и воспитанники 
дошкольного отделения школы № 296.

На первой планете ребята узнали, 
как приобрести экологичные привычки 
и как построить машину, которая очи-
стит планету от мусора, на второй – по-
бедили Мусорного монстра, научились 
правильно сортировать мусор, на треть-
ей – вместе с мудрым Энтом восстано-
вили леса на пострадавшей от пожаров 
и вырубок земле.

Теперь тролли точно знают, что де-
лать для спасения и восстановления 

Земли: приобрести экопривычки, бе-
режно относиться к ресурсам, умело 
восстанавливать утраченное. Сумеют 
ли земляне спасти и восстановить нашу 
планету, узнаем через много лет, когда 
ребята подрастут. Но маленький шаг 
они уже сделали вместе с артистами 
театра «Небесные бродяги», которые 
вновь приехали в гости к школьникам по 
приглашению муниципального депутата 
Юлии Кондратьевой.

Кстати, актеры театра не просто 
учат жить экологично – они сами живут 
экологично. Все декорации и реквизит 
сделан из вторсырья, а на спектакль 
актеры приехали на метро. «Начни 
с себя» – вот их принцип.

Календарь
событий
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АКТУАЛЬНОЕ 

Кто и с какой периодичностью 
осуществляет мониторинг тер‑
ритории муниципалитета?

– Мониторинг всей территории
Санкт-Петербурга осуществляет под-
ведомственное ГАТИ учреждение 
«Управление по мониторингу состояния 
объектов и элементов благоустройст-
ва». Мониторинг каждого маршрута 
проводится в среднем 2-3 раза в месяц.

– Сколько экипажей ГАТИ рабо‑
тает в городе?

– В городе работает 15 автомоби-
лей, во Фрунзенском районе проходит 
несколько маршрутов.

– За какие правонарушения авто‑
мобилистам могут прийти штрафы?

– ГАТИ выносит постановления об
административной ответственности за 
размещение автомобилей на газонах, 
перегораживание подъездов к контей-
нерным площадкам для мусора и вхо-
дов в здания. За парковку на тротуаре 
штрафует ГИБДД.

– Какой размер штрафа пред‑
усматривается за каждое пра‑
вонарушение?

– Для физических лиц штраф состав-
ляет от 3 до 5 тысяч рублей, для долж-
ностных – от 5 до 40 тысяч рублей, а для 
юридических – от 150 до 500 тысяч.

Уже больше года автомобили Государственной административно‑технической инспекции, оборудованные специальными камерами, 
курсируют по районам города, фиксируя нарушения правил парковки. Муниципалитет обратился в ГАТИ, чтобы разъяснить основ‑
ные вопросы, связанные с данными нововведениями.

Штраф для нарушителей правил парковки

– В какие сроки после фиксации
правонарушения автомобилисту 
придет штраф?

– В течение трех дней с момента
вынесения постановления собственник 
транспортного средства получает его 
через сервис «Госуслуги» или в бумаж-
ном виде, «Почтой России».

– В какие сроки можно обжало‑
вать штраф и в каких инстанциях?

– Обжаловать штраф можно в течение 
10 дней с момента вынесения. Жалобу 

можно подать в Государственную адми-
нистративно-техническую инспекцию лич-
но или с помощью электронного сервиса 
на сайте gati-online.ru. Кроме того, можно 
обратиться в суд по месту совершения 
административного правонарушения.

– Предусмотрены ли льготы при
своевременной оплате штрафа?

– С 1 ноября 2022 года при оплате
штрафа в течение 20 дней с момента 
вынесения постановления действует 
скидка 50%.

– Как составляются маршруты
курсирования автомобилей ГАТИ? 
Могут ли жители предложить вклю‑
чить в маршрут патрулирования до‑
полнительные адреса?

– Маршруты мониторинга составля-
ются с учетом поступающих обращений 
от жителей, районных администраций 
и муниципальных образований. От гра-
ждан поступает огромное количество 
обращений через специальный сервис 
на сайте gati-online.ru

– Самый распространенный во‑
прос: меня оштрафовали за парков‑
ку на газоне, хотя место, на котором 
я поставил машину, давно не похо‑
же на газон. Как определить места, 
где можно, а где нельзя парковать 
автомобиль?

– Согласно Правилам благоустрой-
ства территории Санкт-Петербурга, 
газон – это покрытие из травянистых 
растений естественного происхождения 
и искусственного происхождения. Про-
верить, является территория газоном 
или нет, можно на сайте Региональной 
геоинформационной системы: rgis.spb.ru.

– В чем заключается основной
смысл патрулирования: сбор денег 
в бюджет, мониторинг самых про‑
блемных мест, что‑то иное?

– Главная цель мониторинга – на-
ведение порядка во дворах. ГАТИ не 
только выносит постановления за на-
рушения, но и вносит предложения по 
благоустройству для муниципальных 
образований.

1213
случаев заболевания ВИЧ 
выявлено в городе 
за 6 месяцев 2022 года

АКТУАЛЬНОЕ 

Знать, чтобы жить
1 декабря провозглашен Всемирным днем борьбы со СПИДом. По данным Санкт‑Петербургского центра СПИД, за 6 месяцев 2022 
года в городе выявлено 1213 случаев заболевания, в том числе у шести детей. 

Межрегиональная благотвори-
тельная организация «Содей-
ствие» рассказала, что нужно 

делать для профилактики заболевания, 
а также для улучшения качества жизни 
ВИЧ-положительных.

Обязательные анализы на ВИЧ-ин-
фекцию нужно сдавать тем, у кого был 
хоть один сексуальный контакт без пре-
зерватива, имелся опыт употребления 
инъекционных наркотиков, кто плани-
рует родить ребенка, заботится о сво-
ем здоровье.

У кого не было сомнительных контак-
тов, переливания крови и кто хорошо 
себя чувствует, тоже должны сдавать 
анализы, ведь сомнительные контакты 
могли быть у партнера. Человек с ВИЧ 
может чувствовать себя хорошо 10-15 
лет, пока не начнутся оппортунистиче-
ские заболевания.

Проверяться на наличие ВИЧ-инфек-
ции лучше не реже одного раза в год, 
а также непосредственно перед пла-
нированием беременности, операции.

Если обнаружен ВИЧ, необходимо 
обратиться для консультации в центр 
СПИД по телефонам: 955-27-00 или 
246-70-70, либо в любую специализиро-
ванную некоммерческую организацию, 
которая работает в области профилак-
тики ВИЧ. Больше никаких ограничений 
нет. Вопросы про разглашение своего 
ВИЧ-статуса, дальнейшую жизнь с ВИЧ 
необходимо обсуждать с лечащим вра-
чом или с другими специалистами (пси-
хологом или равным консультантом). 
Есть группы поддержки для людей, 

живущих с ВИЧ, которые организовы-
вает общественная организация «Со-
действие» (информация есть в группе 
vk.com/spb_sodeistvie).

Если человек проходит лечение, то 
качество жизни не изменится (за исклю-
чением того, что лечение пожизнен-
ное и принимать лекарства требуется 
регулярно).

Чтобы не заразиться ВИЧ, необходимо 
соблюдать меры профилактики: использо-
вать презервативы при половом контакте 
с партнером с неизвестным ВИЧ-стату-
сом, использовать только стерильные 
(или индивидуальные) медицинские ин-
струменты, регулярно проходить тести-
рование, чтобы знать свой ВИЧ-статус.

Анонимные кабинеты 
тестирования на ВИЧ:

Центр по профилактике и борь‑
бе со СПИДом и инфекционны‑
ми заболеваниями:
наб. Обводного канала, 179,
тел.: 246‑70‑70

Клиническая инфекционная 
больница им. С. П. Боткина:
Миргородская улица, 3,
тел.: 717‑28‑48

Центр по профилактике и борьбе со 
СПИДом и инфекционными заболе‑
ваниями Ленинградской области:
улица Мира, 16, тел.: 456‑08‑62

Мобильный пункт Благотвори‑
тельного фонда «Диакония». 
Расписание на сайте: diaconiafond.ru, 
тел.: 924‑36‑62
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ЮБИЛЕЙ 

Детский сад № 65 носит имя «Солнышко». Зажглось оно 55 лет назад и, несмотря на все перемены, многие годы светит детям и взрослым.

Детский сад № 65 носит имя «Сол-
нышко». Зажглось оно 55 лет 
назад и, несмотря на все пе-

ремены, многие годы светит детям 
и взрослым.

Детский садик на Бухарестской, 76, 
корпус 2, открылся в ноябре 1967 года 
и поначалу был простеньким, не-
устроенным – как и все Купчино. Вме-
сто кроватей стояли раскладушки, 
а уличные площадки ломала шпана. 
Но в 1987 году сюда пришла работать 
молодая, энергичная заведующая На-
талья Алексеевна Шавина. Был сделан 
капремонт, и садик стал развиваться.

Традиция – это новшество, которое 
хочется повторять. Как-то в январе 
Наталья Алексеевна решила пригла-
сить на «Прощание с елкой» ребят- 
выпускников. Школьники устроили 
для малышей концерт – музицирова-
ли, танцевали, показывали спортивные 
номера. Малышам сразу же захоте-
лось пойти в кружки и секции. И видя, 
как мотивируют детей эти встречи, их 
сделали постоянными. Не раз потом 
выпускники говорили, что своими успе-
хами они обязаны садику.

Есть в садике свой музей. Печка с ух-
ватом, стол с самоваром, колыбелька 
под стрехой знакомят детей с народным 
бытом. Об истории Санкт- Петербурга 
рассказывает огромный фонарь, под 
которым сидят куклы в исторических 

костюмах – их сшили педагоги для 
ребят. А третья экспозиция посвяще-
на блокаде.

В уникальной «Книге Памяти 1941–
1945» хранятся семейные воспомина-
ния, и каждый год родителям пред-
лагают дополнить ее. В особые дни 
воспитатели читают эти истории детям. 
А еще малыши ходят в школьные музеи 
Боевой славы, в дот-музей на Пражской 
улице. На праздник 23 Февраля ребята 
из школьного патриотического отряда 
«Тайфун», став командирами, проводят 
для малышей «Зарницу».

Территория «Солнышка» очень боль-
шая, и ее озеленяют все, кто любит 
растения. Выпускники садика укра-
сили ее «аллеями дружбы», посадив 
туи и сирени, большую ель. И гуляя 
по «экологической тропе», дети зна-
комятся с деревьями, кустарниками, 
травами. На деревьях висят кормушки, 
а в скворечниках рождаются птенцы. 
Малыши сами сажают огород, а урожай 
относят питомцам юннатского кружка 
в Дом творчества. Помогают они и бро-
шенным животным – собирают корма, 
лекарства, поводки и другие нужные 
вещи для приюта. Такая забота очень 
важна для становления личности.

Родители приходят сюда на субботни-
ки. Заборчик на ясельной площадке сде-
лал папа, чтобы малыши не разбегались. 
Площадку по мотивам сказок Пушкина 

тоже строили все вместе – детский сад 
закупил оборудование, а сотрудники 
и родители прокладывали тропинки, 
мастерили бассейн для золотой рыбки, 
вкопали и расписали деревянных бога-
тырей. Ведь волонтерский труд объеди-
няет людей, делает жизнь интересней.

Всего лишь год назад Наталья Алек-
сеевна ушла на заслуженный отдых, 
и ее сменила Мария Анатольевна Коен. 
Новая заведующая делает все, чтобы 
садик оставался для детей уютным 
и любимым. А ребятишки здесь раз-
ные – две развивающие группы, семь 
коррекционных и две оздоровительные. 

В садике есть свои медики, а стар-
шие ребята ходят на закаливающий 
гидромассаж.

Сейчас детский сад словно залит 
светом. К 55-летию родители и ребя-
та украсили его яркими солнышками, 
стенгазетами, стихами, добрыми по-
желаниями. На праздник воспитате-
ли сделали детям сюрприз – сшили 
костюмы, разучили роли и оживили 
большую куклу, прибывшую из игру-
шечной страны. Представление полу-
чилось захватывающим – ведь малыши 
верят в чудо! А потом дети показали 
свои номера. Воспитанники садика уме-
ют многое – танцуют, поют, играют на 
шумовых инструментах, разыгрывают 
сценки и активно участвуют в районных 
и городских конкурсах.

«Вокруг все очень переменчиво, но 
у нас свой мирок, и мы его очень бере-
жем, охраняем. Мы как маленькая се-
мья. Бабушки, которые в детстве ходили 
сюда, теперь водят к нам своих внуков. 
И сюда ходят дети и внуки многих наших 
сотрудников и бывших воспитанников. 
В коллективе мы не считаем кого-то 
выше или ниже, потому что мы делаем 
одно общее важное дело. Ведь воспи-
тывать детей нужно с радостью!» – го-
ворят сотрудники «Солнышка».

Ольга Ясененко

«Вокруг все очень переменчиво, 
но у нас свой мирок, и мы его 
очень бережем, охраняем. Мы 
как маленькая семья. Бабуш-
ки, которые в детстве ходили 
сюда, теперь водят к нам сво-
их внуков. И сюда ходят дети 
и внуки многих наших сотрудни-
ков и бывших воспитанников».

Сотрудники детского сада 
№ 65 «Солнышко»

 «Солнышко» – мир,
который мы бережем

Сюжетные игры. Дети и игрушки, 1980‑е годы. Фото из архива 

Физкультурное занятие, 1970‑е годы. 
Фото из архива

Первые воспитанники, 1970‑е годы. 
Фото из архива

Экозанятие – чистка пруда от мусора Районная акция «Гвоздика  памяти» Ежегодный праздник‑поход сада «Мы – друзья природы»
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БЕЗОПАСНОСТЬ 

Будь готов!
Осенью муниципалитет организовал серию обучающих мероприятий: курсы по гражданской обороне и оказанию первой помощи, 
в том числе детям.

Аттестованный спасатель Анна 
Учайкина рассказала, как от-
личить обморок от остановки 

дыхания, артериальное кровотечение 
от венозного, легкий ожог от глубокого. 
Слушали ее внимательно, задавали во-
просы, уточняли – правильно мы делали 
раньше или нет?

Есть у спасателей знания, получен-
ные из жизненного опыта. Столпив-
шиеся люди часто забывают вызвать 
скорую – думают, что это уже сделал 
другой. Поэтому лучше поручить зво-
нок конкретному человеку и попросить 
его отчитаться. За подмогой тоже не 
нужно обращаться ко всем сразу: если 
попросить кого-то одного, он скорее 
откликнется.

Анна и помощница Наталья научили 
делать сердечно-легочную реанима-
цию взрослому и ребенку, наглядно 
объяснили, как повернуть лежащего 
без чувств на бок, вытащить тонущего 

из воды, закрыть раненую грудь кла-
паном, наложить жгут. Кто-то пошутил 
про горло – и девушки тут же показали, 
как зажимать на шее поврежденную 
артерию. Объем знаний, полученный 
за эти часы, сложно переоценить – все 
вели записи, фотографировали, сни-
мали видео.

Молодые родители Ксения и Сергей 
пришли на занятие с малышкой в ко-
лыбели: «Это очень важно. Когда ты 

Даже в благополучной семье может случиться все, что угодно, и каждое происшествие требует особых действий. Поэтому муници‑
палитет № 72 организовал для своих жителей занятие в школе первой помощи «Мария мама».

Первая помощь большим и маленьким

Свободные места на тренинг от 
«Красного креста» закончились, 
едва открылась запись. Неудиви-

тельно: методика обучения «Красного 
креста» основана на более чем вековом 
опыте оказания первой помощи, мощ-
ной теории и нетривиальной практике, 
когда участники отрабатывают навыки 
спасения человека в условиях, макси-
мально приближенных к реальности.

В начале тренинга Алина, инструктор 
«Красного креста», хрупкая на первый 
взгляд девушка в красной жилетке – 
и не подумаешь, что она может в те-
чение 40 минут без перерыва «качать» 
сердце тучному мужчине, – задает во-
прос: «Знаете, чем отличается герой от 
идиота? Результатом». «Вот пример, – 
продолжает Алина. – Пожар в доме. 
Мужчина бросается в пламя, выносит 
из огня маленького ребенка и выводит 
за руку старую бабушку. Он – герой. А 
вот другой пример: горит дом, мужчина 
обливается холодной водой, заматывает 
нос и рот мокрой тряпкой и смело вхо-
дит в дом. Падает подгоревшая балка, 
путь к выходу «спасателю» заблокиро-
ван. Очевидцы качают головами – иди-
от. Результат непредсказуем, не всем 
посчастливится стать героями. Мы всег-
да должны об этом помнить, принимая 
решение в той или иной ситуации».

Необычное начало занятия. Но затем 
слушатели понимают, к чему было это 

вступление. Первый пункт в алгоритме 
оказания первой помощи – оценить об-
становку: безопасно ли мне, безопасно 
ли пострадавшему. Только после этого 
приступаем к дальнейшим действиям. 
Эта небольшая пауза очень ценна: она 
дает возможность человеку не совер-
шить глупость, самому не стать по-
страдавшим, за несколько секунд мозг 
найдет верное решение, особенно если 
человек знаком с азами оказания пер-
вой помощи.

Травмы, переломы, ожоги, обмо-
рожения, кровотечения, попадание 
в дыхательные пути посторонних пред-
метов – правильные действия при каж-
дой из ситуаций участники тренинга 

отработали на манекенах и друг на 
друге. Практические занятия «Красного 
креста» невозможно описать словами – 
на них надо побывать. Кровь и зияющие 
раны, темнота и грохочущая музыка, 
и уже на разобрать, где пострадавший, 
а где паникующий «суетолог» – человек, 
вносящий сумятицу, путающийся под 
ногами и действующий вопреки законам 
логики и здравого смысла. Вот в таких 
условиях нужно действовать. И жела-
тельно с учетом полученных во время 
теоретических занятий знаний. Кстати, 
как нейтрализовать суетолога без вреда 
для него самого и с пользой для окру-
жающих, инструкторы тоже расскажут.

«У нас уже устали руки», – жалуются 

обучающиеся во время сердечно- 
легочной реанимации. «Вам еще качать 
10 минут, – неумолим инструктор. – Если 
сил больше нет, научите  кого-нибудь 
и пусть вас сменят». Сурово, ничего 
не скажешь. Но по-другому нельзя.

После спасения человека болят не 
только руки – крайне важно привести 
в порядок свои мысли и душу. Для этого 
инструкторы рекомендуют обязательно 
рассказать о случившемся  кому-нибудь, 
и сделать это нужно до первого сна, что-
бы переживания не ушли в подсознание. 
Если рядом не окажется близкого чело-
века, можно позвонить службу психо-
логической помощи «Красного креста» 
по телефону: 8-800-250-18-59. Кстати, 
номера телефонов – это не просто на-
бор случайных чисел. Четыре последние 
цифры номера – это важная дата в исто-
рии организации. В 1859 году, во время 
сражения при Сольферино, швейцарцу 
Анри Дюнану пришла идея создания 
общества Красного креста.

Протоколы оказания первой помощи 
обновляются «Красным крестом» ка-
ждые три года на основании анализа 
большого объема статистики, это по-
могает оценить, какие методы являют-
ся оптимальными. Поэтому тренинги 
«Красного креста» всегда актуальны 
и очень полезны.

Ольга Шакирзянова

«У меня трое детей, и для меня 
это очень актуально. Хотелось 
все это узнать, потому что 
нигде больше информации нет. 
В школе мы этого не проходили. 
Очень нравится курс, девушки 
понятно рассказывают».

Ирина, участница мероприятия

читаешь – это одно, а здесь ты пони-
маешь, как это делается на практике. 
Дай бог, чтобы это не пригодилось, но 
лучше знать заранее, чем потом думать, 
а как же правильно сделать?»

«У меня трое детей, и для меня это 
очень актуально. Хотелось все это 
узнать, потому что нигде больше ин-
формации нет. В школе мы этого не 
проходили. Очень нравится курс, де-
вушки понятно рассказывают. Конечно, 

в стрессовой ситуации трудно что-то 
сообразить. Но если ты хоть немножко 
попробовал, ты что-то вспомнишь», – 
поделилась Ирина.

Зал в муниципалитете был полон, и че-
тыре часа пролетели незаметно. А после 
осталась уверенность, что в трудной си-
туации память непременно подскажет, 
какая помощь нужна и как ее оказать.

Ольга Ясененко
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МОЛОДЕЖНЫЙ СОВЕТ 

 «Мы здесь, потому что 
чувствуем себя нужными»
Уличные кинопоказы, настольные игры по выходным, разговорный клуб по английскому и дискуссии по самым острым вопро‑
сам – все это инициативы Молодежного совета муниципального округа № 72, команды активных ребят, без которых уже трудно 
представить культурную жизнь округа. Председатель Молодежного совета Василий Андреев рассказал, что собой представляет 
совет и какие проекты реализует.

Почти три года назад, в начале 
2020 года, руководство муници-
палитета № 72 решило создать 

молодежную организацию. По задумке, 
она должна была привлекать инициатив-
ных подростков к проведению меропри-
ятий для местных жителей и помогать 
реализовывать собственные идеи. Были 
разосланы письма в несколько образо-
вательных учреждений с просьбой по-
мочь набрать активистов. Откликнулись 
295-я гимназия, 316-я и 230-я школы.
На старте нас было шестеро.

Поняли, что все возможно
Первой серьезной идеей Молодежного 
совета стало проведение уличных ки-
нопоказов. Это было в июне 2020 года. 
Мы сидели в парке Интернационали-
стов, ели фрукты и строили планы: вот 
бы привезти сюда или в соседний парк 
Героев- пожарных экран с проектором 
и по вечерам крутить для жителей 
кино. Тогда это казалось чем-то нере-
альным, мечтой. Но Ольга Тенищева, 
глава Местной администрации, сразу 
поддержала проект.

Первый кинопоказ в августе – это 
еще та история. Ее до сих пор вспомина-
ют со смехом. С миру по нитке собрали 
оборудование: университетские друзья 
дали проектор, нашли экран, знакомые 
поделились колонками и микшером. Все 
это добро мы привезли в парк Героев- 
пожарных. Припарковаться пришлось 
у ЖК «София», который от парка от-
деляет забор. И вот мы, уже немного 
опаздывая и торопясь, буквально пе-
рекидывали через высокий забор тя-
желенные колонки, бутылки с водой… 
А потом вместе тащили их к амфитеатру. 
Плечом к плечу – школьники и глава ад-
министрации.

Кинопоказ прошел даже лучше 
ожиданий. Жители тепло нас приняли 
и сразу попросили показывать кино 
регулярно. А ребята впервые ощутили, 
что это такое – когда твоя идея обре-
тает жизнь. Наверное, именно тогда 
мы поняли, что все возможно. К слову, 
уже осенью депутаты округа во главе 

Узнать подробную информацию 
о мероприятиях и связаться 
с нами можно через группу «ВКон-
такте»: vk.com/molsov72 

с Павлом Швецом приняли бюджет на 
2021 год, заложив в него финансирова-
ние летних уличных кинопоказов.

«Когда придет Катя?»
С самого начала Молодежный совет ра-
ботал в двух направлениях. Мы помога-
ли муниципалитету на мероприятиях. 
Жители встречали ребят на семейных 
соревнованиях, в новогодней «Приемной 
Деда Мороза», на музейных днях у ДОТа 
№ 20, в экодворах, на Масленице и дру-
гих праздниках. Там молодежь отвечала 
за тематические зоны, училась руково-
дить и взаимодействовать с людьми.

В то же время мы думали над тем, 
как разнообразить досуг жителей. 
И придумали. Кроме уличных кино-
показов в муниципальный бюджет 
на 2021 год была включена еще одна 
идея Молодежного совета – настольные 
игры для детей и подростков. Сейчас 
эти проекты стали для жителей чем-то 
привычным, но в те дни они были всего 
лишь смелыми идеями в юных головах. 
И не увидеть бы им света без поддер-
жки муниципалитета.

Придумать проект и добиться его 
финансирования – это еще полдела. 
Дальше нужно сделать мероприятие по-
пулярным, вызвать доверие и желание 

участвовать у жителей. Долгое время на 
настолки ходили две небольшие компа-
нии по пять-семь человек. Им нравилось 
играть, но привлечь новую аудиторию 
почему-то не получалось. Мы меняли 
площадки, чередуя игры в конференц-
зале на Пражской со встречами в би-
блиотеке № 1 им. Фрунзе на Софийской, 
осваивали новые игры.

На самом деле нужно было просто 
подождать. Однажды перед муници-
пальной экскурсией к нам заглянули 
несколько жителей. Посмотреть, что 
и как здесь происходит. Это было луч-
шей рекламой, потому что они расска-
зали о настолках знакомым. И на игры 
стало ходить больше детей.

Для некоторых ребят из Молодежно-
го совета этот проект стал буквально 
родным. Екатерина Голикова, выпуск-
ница 295-й гимназии, стала ведущей 
на самой первой встрече и до сих пор 
играет с детьми. Когда она по каким-
то причинам пропускает «настольные 
субботы», дети не отстают от нас с во-
просом: «Когда придет Катя?»

Мероприятия со смыслом
Мы всегда старались придумывать ме-
роприятия со смыслом. Чтобы жители 
могли на них не только отдыхать, но 

и учиться чему-то новому. Здесь стоит 
сказать про проект «дискуссионный 
клуб». Оказалось, что у школьников пра-
ктически нет возможности обсуждать 
волнующие их вопросы о политике или 
об обществе. Мы решили создать сво-
бодную площадку для общения, где ни-
кого не будут считать слишком малень-
ким или осуждать за противоположное 
мнение. Мы провели десять встреч, где 
говорили о спорных законах, способах 
борьбы со стрельбой в школах, лега-
лизации эвтаназии и т. д. Руководство 
муниципалитета вдохновилось проек-
том и решило создать дискуссионный 
клуб для взрослых, встречи которого 
проходили на Пражской в октябре и но-
ябре этого года.

Из этих же соображений мы запусти-
ли разговорный клуб по английскому 
языку. Маргарита Бут, также окончившая 
295-ю гимназию, по своей инициативе
помогает жителям преодолевать язы-
ковой барьер и развивать речь. А для
Маргариты это возможность трениро-
ваться в публичных выступлениях. И хотя
начиналось все, как и на настолках, не
очень просто, сейчас клубом начинает
интересоваться все больше людей.

Не забывал Молодежный совет и про 
спорт. Мы провели для местных жителей 
уже несколько турниров по баскетболу 
и футболу. Самое главное, что желание 
и инициатива их проведения исходила 
от молодежи. В организации принимали 
участие в основном те, кто сам занимает-
ся спортом. Они искали команды, делали 
афишу, продумывали регламент турни-
ра. Поэтому и радость после удачных 
соревнований была в разы выше. Ведь 
это практически полностью их заслуга.

Беседовала Ольга 
Шакирзянова

Команда Молодежного совета муниципалитета № 72

Настольные игры для детей и подростков Встреча дискуссионного клуба в парке Интернационалистов Молодежный совет на экопразднике
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Встреча с кинооператорами
Великой Отечественной

ЭКСКУРСИИ 

Экспозиция о фронтовых киноопера-
торах была рождена в творческой 
мастерской «Невский баталист» 

и отвечает всем канонам киноискусства. 
Монументальные декорации, образы лю-
дей и тщательно подобранная обстанов-
ка воздействуют на наши эмоции, пробу-
ждают историческую память. Ступая по 
дорогам вой ны, мы слышим в наушниках 
строки писем. И как задевший за душу 
фильм, они пробуждают в нас интерес 
ко всему недосказанному.

Пролог выставки – раскопки на Нев-
ском пятачке. Руководитель «Невского 
баталиста» Дмитрий Поштаренко и не-
которые сотрудники студии участвова-
ли в поисковом движении, и им удалось 
проникновенно передать его атмосферу. 
Вместе с шокированными дачниками мы 
вглядываемся в разверзшуюся под фун-
даментами, корнями и грядками бездну – 
спекшееся месиво патронов, амуниции, 
осколков и останков солдат.

Неожиданно поисковики находят ки-
нокамеру. Действительно, режиссеры, 
осветители и операторы «Ленфильма» 
переправлялись с бойцами через Неву, 
чтобы запечатлеть землю пятачка, с ко-
торой бойцы возвращались лишь изра-
ненными и мертвыми. И в следующем 

Трехмерная панорама «Пропавшие в кинохронике» посвящена людям, чьими глазами мы видим Великую Отечественную вой ну. 
Тем, кто бежал в атаку с кинокамерой в руках, погибал от снайперских пуль при зачистке городов, снимал бои в захлопывающихся 
котлах. Чтобы узнать о них, жители муниципалитета № 72 пришли сюда на экскурсию.

зале, на том же месте плацдарма, мы 
находим одного из них. Бесстрашный 
человек снимает репортаж, стоя в пол-
ный рост среди взрывов и пламени.

Мы идем по пятнадцати залам от 
битвы к битве. Кинооператоры почти 
неотличимы от воинов, и порой их труд-
но найти в хаосе сраженья. Нередко им, 
не имевшим боевой подготовки, самим 
приходилось, отложив камеру, брать 
в руки оружие. И наверное, поэтому им 
так важно было запечатлеть образы 
обычных солдат, поведать об их судьбе, 
передать историю подвига.

Прикасаясь к вещам, перелистывая 
страницы, фотографируя на смарт-
фоны, мы незаметно погружаемся 

в окружающую нас картину и сами ста-
новимся ее частью. В наушниках звучат 
музыка, канонада, строки писем, и они 
не оставляют даже лазейки, чтобы ду-
мать о постороннем. И идя рядом, мы 
отрешены друг от друга, переживая 
увиденное по-своему.

Но вот победители возвращаются 
домой. И на перроне мы неожиданно 
встречаем любимых актеров – из ваго-
на нам приветливо машут фронтовики 
Пуговкин, Басов, Никулин, Папанов, Бы-
ков, Быстрицкая! Мы по-настоящему 
радуемся им, а дети бегут сфотографи-
роваться. На этой светлой, ликующей 
ноте и заканчивается наше путешест-
вие в прошлое.

ПОЗДРАВЛЕНИЯ 

Коллектив муниципального образования № 72 поздравляет юбиляров нашего округа, родившихся ноябре. 
Желаем вам здоровья, благополучия, счастья, заботы и внимания со стороны родных и близких!

95 лет
Цветкова Лилия Кирилловна

90 лет
Варгина Наталия Емельяновна
Корягина Галина Парфеновна
Лебедева Любовь Федоровна

Храпков Борис Иванович

85 лет
Борченкова Лилия Васильевна
Вишнякова Людмила Тимофеевна
Воробьева Нина Михайловна
Карама Валентина Михайловна

Кириллова Нина Павловна
Комиссарова Валентина Павловна
Радченко Вера Андреевна
Сиволапова Людмила Александровна
Сковорода Зоя Григорьевна
Третьякова Галина Ильинична
Фадеева Галина Ивановна

Поздравляем юбиляров
семейной жизни:

60 лет
Нуждин Александр Степанович
Нуждина Раиса Петровна
Родин Юрий Павлович
Родина Лилия Васильевна

Поздравляем юбиляров!

«Очень сильно понравилось. 
Я под впечатлением, даже 
прослезилась. Я бывала 
на подобных выставках 
в Москве, но каждый раз 
узнаю что‑то новое».

Олеся, участница экскурсии

«Очень сильно понравилось. Я под 
впечатлением, даже прослезилась. 
Я бывала на подобных выставках в Мо-
скве, но каждый раз узнаю что-то но-
вое», – поделилась впечатлением юная 
Олеся, которая пришла сюда вместе 
с подругами.

Панораму «Пропавшие в кинохрони-
ке» можно считать достойным продол-
жением традиций Франца Рубо и его 
последователей. Кроме экскурсий, 
здесь проходят кинопоказы, истори-
ческие квесты. Муниципалитет № 72 
организовал для своих жителей целую 
серию бесплатных экскурсий сюда, 
и это был правильный выбор. Экспо-
зиция «Ленфильма» стоит того, чтобы 
ее посетил каждый.

Ольга Ясененко

Монументальные декорации, образы людей и обстановка воздейству ют на наши эмоции 

Выставка рассказывает о фрон товых киномеханиках, о работниках «Ленфильма»
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Обуховский ДСК‑2:
родина купчинских панелек
Проезжая по проспекту Александровской Фермы, мы видим желтые портальные краны. Их огромные клювы перемещают метал‑
лопрокат – так же плавно и уверенно, как в былые времена, когда эта территория принадлежала Обуховскому домостроительному 
комбинату, или ДСК‑2. Сейчас мало кто знает, что именно на этом предприятии родилось большинство панельных домов Купчино.

КРАЕВЕДЕНИЕ 

Первые домостроительные комби-
наты были созданы в 1959 году, 
когда в СССР стартовала про-

грамма массовой жилищной застройки. 
Вокруг Ленинграда стали расти огром-
ные микрорайоны, где каждый квартал 
возводился в соответствии с проектом 
детальной планировки города. В цехах 
домостроительных комбинатов делали 
все железобетонные детали зданий – 
эти плиты были прочнее и качественнее 
тех, что заливались в арматуру прямо 
на стройплощадке. Да и собирать дома 
было быстрее.

Обуховский ДСК-2 считался крупней-
шим домостроительным комбинатом 
не только в СССР, но и во всем мире – 
только за первые пять лет он обеспечил 
бесплатным жильем сотню тысяч че-
ловек. Диспетчерская комбината была 
оснащена внутренней телевизионной 
связью, а оборудование позволяло от-
ливать плиты размером с жилую ком-
нату. Комбинат посещали делегации из 
разных стран. Приезжал сюда и главный 
идеолог массового жилищного строи-
тельства – первый секретарь ЦК КПСС 
Никита Сергеевич Хрущев.

На Обуховском ДСК-2 были огром-
ные цеха – бетоносмесительный, ар-
матурный, формовочный, стекольный, 
ремонтно- механический, керамзитный… 
Некоторые из них работали непрерывно, 
в три смены. Огромные краны, плавно 
перемещаясь по рельсам, отбирали 
нужные плиты, укладывали на панеле-
возы и те отвозили их на стройку. Там 
монтажные бригады ДСК складывали 
дома из плит собственного производ-
ства, словно конструктор.

В 1963 году комбинат стал опытно- 
показательным – ему поручили освоить 
выпуск новых серий домов с более ка-
чественными панелями и улучшенными 
планировками. И не останавливая ра-
бочий процесс, линии комбината стали 
модернизировать. А в 1964 году началась 
массовая застройка Купчино. Так как 
ДСК-2 был совсем рядом, сюда и пошла 
его продукция. Возведя дюжину домов 
старой серии ОД в начале Бухарестской 
улицы, комбинат перешел на добротную 
керамзитобетонную серию 1ЛГ-502 с га-
рантийной прочностью конструкций в сот-
ню лет. Самый первый дом был построен 
по адресу Будапештская, 29, корпус 1.

В 1972 году Обуховскому ДСК пору-
чили установить предельно возможные 
сроки монтажа жилого дома. Для экс-
перимента выбрали пятиэтажку хорошо 
отработанной серии 1ЛГ-502В, а работу 
доверили бригаде Владимира Афана-
сьева, на счету которой было 400 по-
строенных домов. Насчитывала бригада 
35 человек – монтажники, формовщики, 
машинисты башенных кранов, водители 
панелевозов, диспетчеры. Это были пер-
вые в стране люди, решившиеся собрать 
дом всего за шесть дней.

Эксперимент был посвящен 50-летию 
СССР, и каждый его день освещался в ле-
нинградской прессе. Для обеспечения 
стройки был составлен ускоренный произ-
водственный график, но трудовой подъем 
энтузиастов был так высок, что его при-
шлось пересматривать. Была и заинтересо-
ванность в качестве: часть квартир в доме 
предназначалась сотрудникам ДСК-2.

Монтаж дома начался 6 июня 
1972 года и был закончен с опережением 

графика на целых семь часов! Отделочные 
работы завершились к 21 июня, и 23 июня 
госкомиссия приняла дом с оценкой 
«хорошо». Дом по адресу улица Димит-
рова, 16, корпус 2, и сейчас выглядит не 
хуже соседних пятиэтажек, но скоростной 
график так и остался экспериментом.

Одновременно с пятиэтажками и из 
аналогичных плит Обуховский ДСК-2 
возводил купчинские девятиэтажки се-
рии 1ЛГ-602В. Первый дом этой серии 
был построен в 1966 году на Пражской, 
39. Первый экспериментальный дом
137-й серии тоже был возведен в Куп-
чино – это построенный в 1974 году
«дом нового быта» на Белградской, 8.
К 1984 году комбинат окончательно пе-
решел на строительство домов 137-й се-
рии, но оставались неиспользованные
плиты. И чтобы не выбрасывать, из них
сложили дом на Купчинской, 15, кор-
пус 2, где дали квартиры сотрудникам.

В начале 1970-х годов Обуховский 
комбинат получил вторую производст-
венную площадку в Полюстрово, быв-
ший ДСК-1, а в 1985-м – третью, бывший 
ДСК-7 на Парнасе. Вместе они взводили 
дома во всем городе и в Ленинград-
ской области. Но 1993 году ДСК-2 стал 
акционерным обществом, а оно быст-
ро пришло в упадок. И теперь огром-
ную территорию в Обухово занимают 
частные компании и многочисленные 
арендаторы.

У полуразрушенной башни цемен-
тохранилища ДСК-2 чуть заметен ос-
тов маленького стенда, где, наверное, 
висели портреты передовиков. Напро-
тив – бетонный памятник рабочему. 
А бывшая гостиница ДСК-2, фрагмент 

жилого дома 602-й серии, стала хос-
телом «Тумарис». Административный 
корпус ДСК-2 когда-то выглядел воз-
душным, с распахнутыми миру окнами. 
Теперь здание обшито плиткой и пря-
чется за высокой дугой путепровода. Но 
на первом этаже по-прежнему работает 
столовая комбината, наверное, самая 
старая в Купчино.

Сейчас панельным может быть 
жилье не только эконом-, но и ком-
форткласса, а стандартные фасады 
и планировки уходят в прошлое. Из 
панели возводятся целые кварталы. 
В их числе – купчинский ЖК «София», 
построенный с участием компании 
«ЛСР.Строительство- СЗ», наследницы 
Парнасского производства ДСК-2. Но 
все же кажется, что огромные краны 
безмолвно грустят о своем прошлом, 
великой эпохе труда и созидания.

Ольга Ясененко, 
Леонид Харитонов

Первый дом 602‑й серии – Пражская, 39. 1967 год

Памятник рабочему на бывшей терри-
тории ДСК‑2

За обработкой и мойкой панелей. 1967 год. Фото: Б. С. Лосин Стенд ДСК‑2 на стройке 12‑го квартала. 1967 год


